

Last updated 4 days ago

# **Honduras**

## Institution

Inter-American Development Bank

## **Procurement type**

Works

## **Notice Type**

 ✓ General Procurement Notice

## **Project**

Programa Mejora de la Calidad Educativa para el Desarrollo de Habilidades para El Empleo: Proyecto Joven

## Title

Clone of Aclaratoria No. 1 Construcción de Obras de Infraestructura Educativa para Tercer Ciclo en: 27 Centros de Educación Básica AEPAS-H-4449-LPI-002-2021

La Agencia Estratégica de Proyectos Productivos Ambientales y Sociales (AEPAS-H), con base a lo establecido en la Sección I. Instrucciones a los Oferentes (IAO) Clausula 10. Aclaración a los Documentos de litación, por este medio hace del conocimiento a todos los posibles contratistas, lo siguiente:

### RESPUESTAS A CONSULTAS RECIBIDAS:

Consulta 1. Quisiera saber si en caso de cotizar más de un lote el documento base de licitación puede ser un solo original y una sola copia. Respuesta 1. Debe presentarse la oferta de acuerdo a lo solicitado en el Documentos de licitación en consonancia a cada lote.

Consulta 2. Favor aclarar si en caso de licitar más de un lote, en el momento de presentación de las ofertas se presentara un solo paquete o deberá ser diferente."

Respuesta 2. La presentación debe ser de acuerdo al lote que corresponde y a lo indicado en el Documento de licitación.

Consulta 3. Según su cronograma la duración de las construcciones es de 5 meses, en vista que la mayoría de los accesos son de difícil tránsito, nos gustaría conocer el tiempo en que ustedes tienen programada la emisión de órdenes de inicio y de ahí tomar en cuenta tomar las condiciones climatológicas.

Respuesta 3. La orden de inicio se dará una vez que el contratista entregue los requisitos contractuales y se firme el contrato, con respecto a las condiciones climatológicas, si lo acotado, es referente al proceso de construcción de la obra, se debe contar con una bitácora in situ donde se registrará todas las actividades realizadas a diario, entre ellas se encuentra las situaciones climatológicas durante el día, así mismo los eventos climatológicos deben ir soportados y avalados por Aeronáutica Civil.

Consulta 4. Deseamos conocer si el pago de las estimaciones es según avance de obra o hay un cronograma de pagos en base a tiempos establecidos. (Ya que el documento habla de pagos mensuales)

Respuesta 4. Los pagos se harán como se indica en el Documento de Licitación de este proceso.

Consulta 5. En caso de existir obras adicionales debido a las cantidades de obras o actividades no incluidas, estas serán reconocidas por parte de AFPAS-H

Respuesta 5. El contrato es un monto cerrado, así mismo los diseños realizados son integrales para poder cumplir con las necesidades del mismo y el presupuesto definido por obra.

Consulta 6. ¿De parte del contratista podemos utilizar un formato diferente de la ficha en donde la explosión de insumos no sea por ficha individual, si no por proyecto? Nuestra ficha tiene todos los elementos de su formato, excepto el de cantidades total de materiales, de mano de obra y de equipo.

Respuesta 6. En cuanto a la presentación del presupuesto, este debe contar con su respectiva ficha por cada actividad enunciada en el mismo, la cual debe contener los desgloses mínimos de acuerdo a lo suministrado en los pliegos de licitación con sus respectivas cotizaciones.

Consulta 7. ¿Durante el proceso de selección del contratista habrá preferencia si el licitante es extranjero?

Respuesta 7. Nuestras políticas dictan la equidad y libre competencia bajo las mismas condiciones y oportunidades para los oferentes. No hay preferencia para ningún oferente.

Consulta 8. Podrán adjudicar más de tres lotes a cada oferente

Respuesta 8. La adjudicación dependerá de la capacidad financiera de cada oferente y que cumplan con los requisitos y condiciones de los documentos de licitación.

Consulta 9. Cuando se refiere a piso de ladrillo terrazo, se refiere a pisos de "Granitos y Terrazos"

Respuesta 9. De acuerdo a lo acotado sobre los pisos de ladrillo terrazo, este se refiere efectivamente a Granitos y Terrazos original.

Consulta 10. ¿Los pisos de granito liso deben ir esmerilados y pulidos?

Respuesta 10. En efecto, todos los pisos de granito liso deberán ir esmerilados y pulidos, es decir en interiores y exteriores.

Consulta 11. En muchos casos la excavación en el catálogo de precios unitarios manifiesta terreno semi duro, pero al realizar la visita se detectó que el suelo es rocoso, ¿habrá este tipo de reconsideraciones?

Respuesta 11. Dentro de los diseños y en específico cimentaciones, el equipo técnico realizo visitas de campo para cada uno de los sitios, tomando en consideración los tipos de suelos existentes en los emplazamientos a construir, en el caso que el contratista considere de acuerdo a su criterio un tipo de suelo rocoso deberá tomar las consideraciones del caso al momento de generar su oferta.

Consulta 12 Revisando la parte eléctrica, no sé observan cantidades de obra para salida de iluminación. Por lo tanto ¿cada salida debe ir incluida en el circuito? Ídem circuito de fuerza.

Respuesta 12. Los presupuestos suministrados para la ampliación del tercer ciclo de los 27 Centros de Educación Básica para los diferentes lotes suministrados en los pliegos de licitación cuentan con el apartado de Instalaciones Eléctricas, donde se describen lo referente al circuito de iluminación, circuito de fuerza y demás componentes eléctricos que contemplan en módulo de aulas, módulo de baños y obras complementarias según sea el caso.

Consulta 13. En el caso de los circuitos de iluminación y fuerza de los cubículos sanitarios, dichos circuitos saldrán desde el centro de carga que está ubicado en el módulo de las aulas

Respuesta 13. Efectivamente el circuito de iluminación para el módulo sanitario sale desde el centro de carga del módulo de aulas.

Consulta 14. En el caso del CEB José Trinidad Reyes, para acceder al CEB se debe pasar por una propiedad ajena. Se tiene la autorización de servidumbre para este acceso.

Respuesta 14. De acuerdo la visita de campo realizada por el equipo técnico para el diseño del CEB José Trinidad Cabañas en la comunidad de San Lucas, San Manuel de Colohete, se constata que hay una servidumbre pública con acceso vehicular y peatonal para los usuarios del Centro de Educación Básico en referencia.

Consulta 15. El CEB Salvador Serrano en la comunidad de nuevo Cedro San Manuel de Colohete no hay energía eléctrica, y por lo tanto no se solicita instalaciones eléctricas. Pero en la visita al sitio se platicó con el presidente de la comunidad y aparentemente la alcaldía del municipio hará el esfuerzo en llevar la energía en los próximos días, de igual forma se considera el uso de plantas eléctricas para su observación. Respuesta 15. En consonancia a lo enunciado, el equipo técnico del proyecto al momento de realizar el diseño del Centro de Educación Básica Salvador Serrano realizó la socialización con el señor alcalde de San Manuel Colohete, donde expresó que no existía presupuesto para electrificar la comunidad Nuevo Cedros, donde se encuentra ubicado el centro en referencia por lo que no lleva el apartado de Instalaciones Eléctricas.

Consulta 16. En el CEB Hernán Acosta Mejía en la comunidad de las pilas en Lepaera, existe un desnivel bastante pronunciado en el terreno lo cual no se refleja en los planos, de la misma forma el polígono de la propiedad no coincide con lo real, nos parece que se colocó otro polígono para este CEB.

Respuesta 16. Basado en la visita de campo realizada por el equipo técnico del proyecto consideró el área circundante a las obras existentes y cercadas para la construcción del nuevo emplazamiento, efectivamente el poligono plasmado en planos es correcto y obedece a lo diseñado, así mismo expresar que el área aproximada del terreno del centro en referencia es 4 hectáreas, por lo que no hubo ningún error ya que el área de influencia es lo que está dentro del poligono.

Consulta 17. Para el CEB Jesús B. Membreño, El Tablón, Gracias, sucede que el poligono en planos tampoco corresponde a la realidad y el espacio es sumamente limitado, creeríamos que se deben de realizar ajustes en la planta de diseño.

Respuesta 17. En la visita de campo realizada por el equipo técnico del proyecto al CEB Jesús Membreño en conjunto con las autoridades educativas locales se levantaron las medidas y se definió la ubicación del emplazamiento de las obras a construir y su diseño obedece a las necesidades que presenta el CEB en referencia.

Consulta 18. Para el CEB Ladislao Urbina, Malsincales, Cololaca, la planta de distribución no concuerda con lo existente y se deberán realizar ajustes para la ubicación de las nuevas unidades, ya que el espacio es muy limitado.

Respuesta 18. De acuerdo a la visita y el levantamiento de campo por el equipo técnico realizada en conjunto con las autoridades municipales, se definió la ubicación y se corroboró las dimensiones para el diseño propuesto en el predio No.1 de acuerdo a las necesidades existentes.

Consulta 19. Para el CEB Lempira, Azacualpa, Tomalá, las instalaciones nuevas van en un nivel diferente al planteado en los planos, también se deben de considerar cambios a estos niveles

Respuesta 19. De acuerdo a los niveles de piso terminado responden a las condiciones del emplazamiento y diseño en dichas áreas con respecto al terreno natural.

Consulta 20. CEB Mariano Vásquez, San Francisco del Aceituno

Respuesta 20. Producto de la visita y levantamiento de campo por el equipo técnico realizada en conjunto con las autoridades municipales, se definió la ubicación y se corroboró las dimensiones para el diseño propuesto en el centro en referencia y de acuerdo a las necesidades existentes.

Consulta 21. Respetuosamente solicitamos información referente a las visitas de campo para el proceso # Licitación Pública Internacional No. AEPAS-H-4449- LPI-002-2021, para la construcción del Proyecto: "Obras de Ampliación DE Infraestructura Educativa para el Tercer Ciclo en: 27 centros de Educación Básica (CEB) Ubicados en los Departamentos de Lempira (9), Ocotepeque (5), Santa Bárbara (5), Intibucá (4), Copan (4) distribuidos en nueve (9) lotes". pues no pudimos estar presentes en la Reunión informativa que se realizó el día lunes, por lo que pedimos disculpas, agradecemos su comprensión y nos despedimos.

Respuesta 21: De acuerdo a lo enunciado, las visitas a cada uno de los Centros de Educación Básica (CEB) es responsabilidad de cada oferente, es decir debe realizar lo que estime pertinente previo a realizar la (s) ofertas con el fin de tener claridad.

Consulta 22. En el inciso 5.3 (g), pagina #37 de las IAO de los Documento para la Contratación de Obras Menores No. AEPAS-H-4449-LPI-002-2021, reza lo siguiente: "5.3 (g) Carta bancaria actualizada (original) donde se indique que la empresa cuenta con una línea de crédito igual o superior al 30% del monto ofertado. La moneda de la carta bancaria se convertirá en caso de ser necesario a la misma moneda utilizada en la oferta, tomando como referencia la tasa de cambio oficial del Banco Central de Honduras, tipo vendedor, del día de presentación de la oferta. La vigencia máxima aceptable para estos documentos es de noventa (90) días anteriores a la fecha límite de entrega de la oferta."

Respetuosamente solicito aclarar los alcances de esta IAO. Significa este inciso, que si por citar un ejemplo: la oferta es por Lps.6, 000,000.00, el ejecutor debe tener una línea de crédito bancaria por Lps.2,000,000? Y de no tener dicha línea de crédito bancaria, ¿la oferta será rechazada o descalificada? Favor aclarar los alcances de esta IAO. Muchas gracias.

Respuesta 22. El oferente participante deberá cumplir con el criterio 5.3 (g) indicado en la Sección II Datos de Licitación que establece literalmente: "Carta bancaria actualizada (original) donde se indique que la empresa cuenta con una línea de crédito igual o superior al 30% del monto ofertado. La moneda de la carta bancaria se convertirá en caso de ser necesario a la misma moneda utilizada en la oferta, tomando como referencia la tasa de cambio oficial del Banco Central de Honduras, tipo vendedor, del día de presentación de la oferta. La vigencia máxima aceptable para estos documentos es de noventa (90) días anteriores a la fecha límite de entrega de la oferta". La no presentación de este requisito bajo las condiciones indicadas podría dar lugar a la descalificación de su oferta.

Consulta 23. En el caso presentemos nuestra oferta como empresa, según las DDL, no debo apostillar los documentos, es decir con copias de los documentos legales es así? Explicando más, puedo presentar mi oferta solo como copias de los documentos legales, financieros y constancias que piden las bases?

Respuesta 23. Debe presentar los documentos como se indica en el documento de licitación.

Consulta 24. Podemos participar en forma directa como empresa extranjera? Respuesta 24. Sí puede participar.

Consulta 25. Revisando las Bases de Licitación, agradeceré si se me puede aclarar la siguiente duda: 

Se presentará Fianza de Sostenimiento de Oferta o Garantía Bancaria, ya que me señalan las bases que NO APLICA 

O solo se llenará el formato que se adjunta en las bases firmado por la aseguradora?

Respuesta 25. No Aplica la presentación de Fianza de Sostenimiento de Oferta o Garantía Bancaria. Debe presentar DECLARACION DE MANTENIENTO DE OFERTA, observando EL FORMATO indicado en el Documento de licitación.

Se les ruega tomar debida nota de todas y cada una de las respuestas antes descritas, ya que las mismas pasan a formar parte integra del presente proceso de licitación. Aclaratoria No. 1 emitida el 23 de febrero de 2021

## **Deadline**

8 Mar 2021

## **Date Posted**

1 Mar 2021

# Open

#### **DB Reference No**

IDB-P682171-03/21

### Loan No/Financing

4449-BL-HO

### Borrower/BID

No. AEPAS-H-4449-LPI-002-2021

### **Project Id**

4449-BL-HO

### Language

Spanish

#### **Attachments**

Aclaratoria No.1

(https://devbusiness.un.org/system/files/ACLARATORIA%201%20Licitaci%C3%B3n%20P%C3%BAblica%20Internacional%20No.%20AEPAS-H-4449-LPI-002-2021%2BJU17.02.21.pdf)

#### **Related Notices and Contract Awards**

IDB-P682987-03/21 (https://devbusiness.un.org/content/enmienda-no-1-construcci%C3%B3n-de-obras-de-infraestructura-educativa-para-tercer-ciclo-en-27)

IDB-P680734-03/21 (https://devbusiness.un.org/content/aclaratoria-no-2-construcci%C3%B3n-de-obras-de-infraestructura-educativa-para-tercer-ciclo-en-27)

IDB-P680731-03/21 (https://devbusiness.un.org/content/adquisici%C3%B3n-de-tablets-1)

IDB-P679411-02/21 (https://devbusiness.un.org/content/aclaratoria-no-1-construcci%C3%B3n-de-obras-de-infraestructura-educativa-para-tercer-ciclo-en-27)

IDB-P682981-03/21 (https://devbusiness.un.org/content/aclaratoria-no-1-construcci%C3%B3n-de-obras-de-infraestructura-educativa-para-tercer-ciclo-en-0)

IDB-P654264-02/21 (https://devbusiness.un.org/content/impresi%C3%B3n-y-distribuci%C3%B3n-de-textos-escolares-para-el-tercer-ciclo-de-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica)

IDB-P640449-01/21 (https://devbusiness.un.org/content/construcci%C3%B3n-de-obras-ampliaci%C3%B3n-de-infraestructura-educativa-para-el-tercer-ciclo-en-27)

## \* Definition of status types:

Open - Procurement notice is open for bidding;

Closed - Deadline has passed;

Cancelled - Procurement process is cancelled;

N/A - Not applicable, for General Procurement Notices with unspecified deadlines.

Please note that due to the difference in time zones, the actual deadline time may be a few hours earlier or later than when the status changes from Open to Closed on the website. Please do not solely rely on the above status and take note of the deadline in local time (found in the body of the text of each procurement notice).

Development Business: Connecting you to a world of opportunities (/)

**У** (https://twitter.com/devbusiness)

in (https://www.linkedin.com/company/united-nations-development-business)

ABOUT US (/CONTENT/OUR-MISSION) | CONTACT US (/CONTACT) | USER GUIDES (/CONTENT/WEBSITE-USER-GUIDES) | MEMBERSHIPS (/CONTENT/JOIN-US) COPYRIGHT (HTTPS://WWW.UN.ORG//EN/SECTIONS/ABOUT-WEBSITE/COPYRIGHT/) FRAUD ALERT (HTTPS://WWW.UN.ORG//EN/SECTIONS/ABOUT-WEBSITE/FRAUD-ALERT/) PRIVACY NOTICE (HTTPS://WWW.UN.ORG//EN/SECTIONS/ABOUT-WEBSITE/PRIVACY-NOTICE/) TERMS OF USE (HTTPS://WWW.UN.ORG//EN/SECTIONS/ABOUT-WEBSITE/TERMS-USE/)